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令和５年３月定例会 

一般質問 通告一覧 

１ 北野唯道 議員  ３月６日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．市長就任４期にわたる成果・実績と、それらを踏まえての次期市長選５選出馬への意思について 

 

２．諸物価高騰に対する対応について 

 （１）昨今の電気料金の値上げに伴う白河市としての影響額は、各種公共施設の維持管理費を含め

て、どの程度になると見込んでいるのか。 

 （２）電気料金等の光熱水費をはじめ、食料品、日用品等の生活必需品など、ありとあらゆるもの

の物価が目を疑うほどの勢いで上昇している。特に、高齢者世帯の年金生活者や低所得者世

帯における負担増が日常生活を圧迫している。こうした市民の窮状の実態を、市としてどの

ようにとらえているのか伺いたい。 

 （３）一刻も早く、こうした状況に対し、市として何らかの支援が必要であると考えるが、何か有

効な方策はないのか。 

 

３．異次元の少子化対策への本市の取組みについて 

 （１）平成となって以降現在まで、本市における少子化の動向を示す各種指標の推移をお示し願い

たい。また、その指標は、国や県内平均の数値に比べてどのようになっているのか、お示し

願いたい。 

 （２）国が進めようとしている「異次元の少子化対策」とはどのような内容なのか。また、これま

での少子化対策と何が違うのか。 

 （３）白河市として、国よりもさらに進んだ少子化対策への取組みを行うことについて、どのよう

に考えているのか。また、具体的には、市として何ができると考えられるのかお示し願いた

い。 

 

４．小・中学校、幼稚園・保育園における児童・生徒のマスクの着用について 

 （１）現在、小・中学校、幼稚園・保育園におけるマスクの着用についてはどのような指導がなさ

れているのかお示し願いたい。 

 （２）これから行われる市内小・中学校の卒業式・入学式における児童・生徒のマスクの着用につ

いて、教育委員会としてどのように対応する考えなのか。 

 （３）幼稚園・保育園における卒園式・入園式についてはどう対応する考えなのか。 

 

５．白河市における空き家対策について 

 （１）現時点における市内の空家の状況はどのようになっているのか。 

 （２）空家のうち、倒壊の危険があるなど、早急な対応が必要となる物件はどの程度あるのか。 

 （３）危険な空家に対して、市としてどのように対応していく考えなのか。 

 （４）空家の有効な利活用に向けて、今後どのように取り組んでいくのか。 

 

６．道路事業について 

 （１）久保本沼線の新設道路の進捗状況と今後の進め方について 
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７．除雪について 

 （１）２月１０日から１１日の降雪に対する道路の除雪体制はどうだったのか。 

 

２ 大花務 議員  ３月６日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．令和５年度の主な新規事業等の内容と予算等について 

 （１）部ごとの新規事業等の内容とその予算額と補助金について伺う。 

 

２．旧市民会館跡に建設予定の複合施設整備事業について 

 （１）複合施設整備事業の目的と概要について 

 （２）１階２階３階の基本設計平面計画案の主な特徴について 

 （３）各階に入る予定の市の機関とその施設の今後の予定について 

 （４）市役所南側に建設予定の立体駐車場について 

 

３．しらかわ駅伝競走大会終了について 

 （１）しらかわ駅伝競走大会の概要等について 

 （２）しらかわ駅伝競走大会終了の主な理由について 

 

４．武道館の現状と移転について 

 （１）武道館の主な利用団体とその構成及び人数について 

 （２）今後の移転等の予定について 

 

５．交通安全活動等の主な事業について 

 （１）交通安全活動の主な事業について 

 （２）交通事故防止を図る、交通関係団体との連携等について 

 

６．選挙管理委員会事務局と監査委員事務局を本庁舎に戻した方が良いと思うが市の考えについて 

 （１）本庁舎に戻せなかった理由について 

 （２）今後の予定について 

 

７．小中学校の学区の見直しについて 

 

８．マスクの着用について 

 

９．白河っ子小学校入学祝金支給事業について 

 

１０．がん患者支援事業について 

 

１１．工業の森・新白河 A 工区整備事業と工程について 

 

１２．白河第二中学校建設事業について 
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１３．清水門復元整備事業について 

 （１）事業の内容とその予算額と補助金について伺う。 

 

１４．小峰城歴史館特別企画展開催事業について 

 （１）事業の内容とその予算額と補助金について伺う。 

 

３ 根本建一 議員  ３月６日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．防災政策について 

 （１）要支援者個別避難計画について 

  ①本市における避難行動要支援者と個別避難計画の策定状況について 

  ②今後どのように進めていくのか。 

 （２）保育園、幼稚園、小学校、中学校における災害発生時の危機管理マニュアルについて 

  ①作成状況について 

  ②計画内容の検証について 

 （３）避難所運営について 

  ①ペットの受け入れについて 

 （４）田んぼダムについて 

  ①本市としての取組について 

 

２．農業政策について 

 （１）令和５年産米作付け目安について 

  ①飼料用米助成見直しについて 

 （２）肥料高騰対策について 

  ①土壌分析、耕畜連携、下水汚泥の利用等について 

 

４ 佐川京子 議員  ３月６日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．１月１９日を白河１１９番の日とすることについて 

 （１）白河市の火事と救急について考える日として制定し、良い活動や働きをした消防団や団員を

表彰したり、救急救命について学んだり考える日としてはどうか。 

 

２．育英基金について 

 （１）本市の奨学金支給制度について 

 （２）今後、育英基金をどのように活用していくのか。 

 

３．公共交通対策について 

 （１）先の議会で五箇地区でも公共交通の実証実験を望む声があるので実施してほしいとお願いし

たが、なぜ今回の実証実験に五箇地区は含まれなかったのか。 

 

５ 水野谷正則 議員  ３月６日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．財政について 



 4

 （１）これまでの財政健全化の取り組みと今後の対応について 

 

２．歯科検診について 

 （１）歯の健康と健康寿命との関係について 

 （２）市の取り組みについて 

 

３．サラダボウルについて 

 （１）(株)みちのく白河農園野菜生産施設の現状と今後の見通しについて 

 

６ 室井伸一 議員  ３月６日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．白河市行政経営改革プランについて 

 （１）ＩＣＴ・ＡＩ・ＲＰＡの活用状況と効果について 

 

２．窓口業務について 

 （１）書かない窓口について 

 

３．保育園について 

 （１）保育園で使用したおむつを処理することについて 

 

４．糖尿病やがんなどの生活習慣病の対策と支援について 

 （１）血糖チェックで健康づくりについて 

 （２）がん患者支援助成事業について 

 

５．ＬＧＢＴについて 

 （１）令和２年３月市議会定例会で質問した性的少数者を公的に認めるパートナーシップ制度につ

いて 

 

６．熱中症対策について 

（１）学校の体育館や体育館施設に冷水器を設置することについて 

 

７ 戸倉宏一 議員  ３月７日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．均衡ある本市進展について 

 （１）インフラの整備も必要不可欠であるが、併せて「地域の中で、地域と共に」と当事者意識の

醸成も大切かと思う。 

 （２）白河市公共施設個別施設計画について 

  ①老朽化の進んでいる大信・東地区のメイン公共施設について 

 

２．再生可能エネルギーについて 

 （１）太陽光発電施設について 

  ①太陽光パネルの処理制度について 

  ②太陽光パネルの処分方法について 
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 （２）令和５年度のゼロカーボンシティの取り組みについて 

 

３．教育 

 （１）創立１周年を迎える大信小学校の評価について 

 

４．公共施設 

 （１）小学校、中学校各公共施設のトイレ洋式化率、バリアフリートイレ数について 

 

８ 石名国光 議員  ３月７日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．国際社会秩序の急激な変化や少子化など課題が山積するなか鈴木市長が描く将来像について伺う。 

 

２．活気のあるまち～いきいきと働くプロジェクトについて 

 （１）観光ステーションについて 

  ①具体的な活用について 

②わかりやすい・親しみやすいネーミングについて 

 （２）コンピエーニュ広場の活用について 

 （３）白河駅前ロータリーリノベーションについて 

  ①ロータリーをどのようにリノベーションするのか。 

②観光ステーションの駐車台数について 

 

３．国道２９４号バイパス開通について 

 （１）観光地への入り込み予測について 

 （２）小峰城活用対策と将来像について 

  ①整備された歴史館・石垣・前御門・三重櫓と、帯曲輪と壮大な石垣の全体構想と活用について

見解を伺う。 

  ②国道２９４号バイパスも開通し、注目されている追廻地区の活用について考えをお聞きしたい。 

 （３）街中への回遊対策について 

 

４．地域公共交通について 

 （１）交通事業者（ＪＲ関東・福島交通社）との協議で拠点間の利便性を確保するため増便できな

いか。 

 （２）高齢化の進行で拠点間輸送の需要が多くなると予測される。需要に合った拠点間輸送方式の

検討について伺う。 

 

９ 柴原隆夫 議員  ３月７日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．南北を横断する国道２９４号白河バイパスの全線開通について（その４） 

これまでは東口玄関のみでしたが、国道４号と東北自動車道に直結する北口玄関と南口玄関がで

きました。この４．１２キロの区間は「白河の国道１号線」です。田町、横町は商業地から一般

住宅地へと変容し、この素晴らしい「白河の国道１号線」はなんらかの創造性を加えないと、こ

のままでは「通過道路」になりかねない懸念から、これまで３回に亘り本議会で提案してきまし

た。今回は前３回とは異なる視点となります。 
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 （１）南湖トンネルを出るとすぐの右側の農地について 

   この農地が農業振興地域となっていることから、那須連峰の借景が活かされ、南湖の美観が形

成されております。この借景による景観が損なわれますと南湖の魅力が半減してしまいます。 

  ①この農地が農業振興地域から解除される要件はあるのでしょうか。また、この農地はどのよう

な要件で４条、５条の農地転用が適用となるのでしょうか。更に、南湖の景観保全が解除の制

限事由となるでしょうか。 

②南湖保存及び利活用に関する計画では那須眺望景観としての「景観計画重点区域」に、白河市

景観計画では「南湖上流地区」にとなっておりますが、これは私権にどのような制約となるの

でしょうか。 

③この農地は国道２９４号白河バイパスの開通により土地の利用価値が格段高まっていることか

ら、南湖の景観保全と融合する農地の土地利用を考える必要があると考えますが。 

 （２）横町交差点における右折優先の信号機の設置について 

 （３）栄町交差点における東西進行の信号機（例：感知式）の設置について 

 （４）南湖トンネルを出た交差点から国道２９４号ミニストップ交差点までの市道新白河駅南湖線

の交通安全のための拡幅について 

 （５）南湖保存及び利活用に関する計画４・（２）・③の南湖北側区域内の民有地の公有化について 

  ①いつどのような計画で進められるのでしょうか。 

②未登記の民有地（占有地）はどのようになるのでしょか。 

 （６）南湖保存及び利活用に関する計画４・（２）・④南湖風致地区の樹木管理について 

  ①過去１５年間において、5 年ごとの松の伐採本数はどのようになっているでしょうか。 

②「適正な植栽計画」を策定し、南湖風致区域内樹木を適正に管理し景観の向上を図るとしてお

ります。その「適正な植栽計画」とはどのようなものでしょうか。 

③南湖公園の魅力は松と桜でもあります。老木の桜の対策について 

 

２．過疎地域持続的発展計画の策定について 

 （１）人口減少は「緩やかな有事」です。低い出生率がさらに低下し学校の閉鎖が続いております。

３０年から４０年というスパンで緩やかに子ども減少が進み過疎地域となった要因をどのよ

うに捉え、計画を策定されたのでしょうか。 

 

３．「学力ベスト１０」を目指す白河教育について 

 （１）基礎学力は「生きる力」です。「生きる力」に必要な基礎学力は高度化しております。「学力

日本一」を目指す熊谷教育等の先進地を参考とし、白河市独自の教育プランづくりを行い、「学

力ベスト１０」を目指すことはどうでしょうか。 

 

４．市営住宅の空き室の郵便ポスト及びドア郵便受け入れの管理について 

 

１０ 鈴木裕哉 議員  ３月７日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．都市計画について 

 （１）都市計画マスタープランについて 

  ①都市計画マスタープランの現時点における進捗状況と成果について 

  ②今後の都市計画マスタープランの方向性について 

 （２）交通網整備について 
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  ①市内循環バス「こみねっと」の利用促進について 

 

１１ 菅原修一 議員  ３月７日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．道路行政について 

 （１）国道２９４号白河バイパス開通に伴うまちづくりについて 

  ①バイパス沿線のまちづくりについて 

  ②東大沼・南湖地区の開発計画について 

  ③国道２８９号交差点から栃木県境までの整備について 

 （２）国道２８９号の４車線化促進について 

 

２．ＪＲ白河駅前整備事業について 

 （１）白河観光ステーションの業務内容について 

 （２）駅前ロータリーの改修について 

 

３．ふるさと納税について 

 （１）ふるさと納税者が大幅に増えた要因について 

 （２）納税者拡大に向けた今後の対策について 

 

４．農業政策について 

 （１）飼料用米の種子確保について 

 （２）公共下水道汚泥の現状について 

 （３）下水汚泥の肥料への利用について 

 

１２ 吉見優一郎 議員  ３月８日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．産業行政について 

 （１）今後の白河市の産業（農業）をどのように推進していくのかを市長に伺う。 

 （２）農業振興について 

 

２．社会福祉行政について 

 （１）本市の民生児童委員の現状について 

  ①人数・年齢・仕事内容・報酬。 

  ②不足数。 

 （２）民生児童委員の担い手確保について 

 

３．こども育成行政について 

 （１）保育園・認定こども園の保育士配置基準について 

  ①現状について 

  ②現状把握の方法について 

 （２）今後の対応について 
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１３ 高畠裕 議員  ３月８日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．地域コミュニティについて 

 （１）現状認識とその課題及び課題解決に向けた取り組みについて 

  ①コミュニティの変化や縮小によって希薄となった地域のコミュニケーションを今後どのような

方法で深めていくのか市長の考えを伺う。 

 

２．ＥＢＰＭの活用について 

 （１）総合計画への統計指標等（エビデンス）の反映について 

 （２）施策の優先順位付けについて 

 

３．ハラスメントについて 

 （１）カスタマーハラスメントについて 

 （２）市におけるパワーハラスメントの実態と防止に向けた取り組みについて 

 

１４ 大竹功一 議員  ３月８日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．少子化対策について 

 （１）現状と対策について 

  ①市長の考えを伺う。 

 

２．子育て支援策について 

 （１）現状と対策について 

 

１５ 須藤博之 議員  ３月８日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．福祉行政 

 （１）医療の充実について 

  ①白河市の医療の現状と課題、対策について 

 （２）少子化対策について 

  ①白河市特定不妊治療費助成事業について 

  ②妊娠前の相談体制について 

 （３）放課後児童クラブについて 

  ①現状と課題について 

  ②放課後子ども教室について 

 

２．教育行政 

 （１）生きる力と思いやりを育む教育の充実について 

  ①確かな学力の向上について 

  ②豊かな心の育成について 

  ③健やかな体の育成について 

  ④魅力ある教育環境の整備について 
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３．一般行政 

 （１）防災ラジオについて 

  ①防災ラジオの目的と現状について 

  ②柔軟な使用について 

 

４．建設行政 

 （１）しらかわセーフロード事業と橋梁・トンネル補修について 

 （２）しらかわ路地裏てくてくマップについて 

  ①マップ作成目的と手法・成果について 

  ②活用とバージョンアップについて 

  ③しらかわ検定との連携について 

 （３）歩いて暮らせるまちづくりについて 

  ①本市の歩いて暮らせるまちづくりの方向性について 

 

１６ 深谷弘 議員  ３月８日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．施政方針 

 （１）国政と地方行政（地方自治体）及び議会との関係について 

  ①情勢認識と岸田政治への評価、国政とどのようなスタンスで向きあうのかについて 

  ②２月１７日午前全員協議会で配布され、説明を受けた当初予算（案）概要説明資料及び２月１

７日午後記者会見で配布され、説明された令和５年度当初予算案資料について、基本的には同

じものであるはずだが、説明の角度が違う。２月２８日の施政方針は全員協議会資料に基づい

て行われている。記者会見での説明資料が、後日議会に示されたのはなぜか。 

 （２）行財政運営について 

  ①「高齢化による社会保障費や老朽化する公共施設の維持費に加え、物価高騰による負担増、さ

らには複合施設の整備に相当程度の財源を要することから、事業の選別を行うとともに、細心

の注意を払いつつ、財政運営に努めてまいります。」とあるが、事業の選別を行う基準とは何か。 

 

２．健康・福祉・医療プロジェクト 

 （１）教育費 

  ①学校給食費負担軽減、無償化 

 （２）民生費 

  ①子育て支援 

 

３．教育・文化・生涯学習プロジェクト 

 （１）教育費 

  ①いじめ・不登校対策 

 

４．コミュニティ・環境等プロジェクト 

 （１）総務費 

  ①複合施設整備事業の今後のスケジュール（実施設計及び建設計画）はどうなっているか。 

  ②複合施設建設の財源はどうするのか。 

 


